

Medienmitteilung
Basel, 26. Januar 2023

Besetzer*innen gehen freiwillig

Hausbesetzung auf dem Klybeck-Areal friedlich beendet

Die Besetzung eines auffälligen Gebäudes der Rhystadt auf dem Klybeck-Areal ist beendet. Nach intensivem Austausch mit den Besetzer*innen räumten diese das Gebäude am Donnerstagnachmittag freiwillig.

Am Donnerstagmorgen wurde ein Gebäude im Besitz der Rhystadt auf dem Klybeck-Areal von einer Gruppe von Aktivist*innen besetzt.

Es handelt sich um das letzte Gebäude der Häuserzeile am Ende der Färberstrasse, welches sich bereits auf dem nicht öffentlich zugänglichen Areal befindet. Das Gebäude, das früher als Büro genutzt wurde, steht seit mehr als acht Jahren leer, ist gesichert und in einem sehr schlechten Zustand.

Im intensiven Dialog konnte der CEO der Rhystadt Christian Mutschler den Besetzer*innen vermitteln, dass es für eine neue Nutzung des Gebäudes in absehbarer Zeit keine Perspektive gibt.

Für eine andere Nutzung von bestehenden Gebäuden als für Industrie, Gewerbe und Dienstleistungen bräuchte es die Öffnung des Areals im Rahmen der geplanten Transformation. Dies hängt von den gesetzgeberischen und politischen Rahmenbedingungen ab, über welche der Grosse Rat und das Volk erst noch befinden werden. Zudem stellt sich immer die Frage, ob solche Gebäude von ihrem Zustand her erhalten werden können.

«Wir sind zufrieden, dass die Besetzer*innen die Situation verstanden und das Gebäude wieder verlassen haben», erklärt Mutschler. Dies auch, weil sich die Besetzer*innen mit einem weiteren Aufenthalt im auffälligen Gebäude möglichen Gefahren ausgesetzt hätten und das Gebäude sich in der Nähe von weiterhin aktiven Anlagen von Pharmaunternehmen befindet. «Auch wenn der Nutzungsmix sich verändert und zum Beispiel Betriebe der Kreativwirtschaft hier einziehen – es ist immer noch ein Industrieareal.»

Kontakt

Rhystadt AG
Medienstelle
medien@rhystadt.ch
Tel. +41 61 517 83 00

Sie möchten keine Medienmitteilungen mehr verpassen? Dann melden Sie sich [hier](#) an.

Über Central Real Estate und Rhystadt

Central Real Estate investiert in visionäre und nachhaltige Entwicklungsprojekte an innerstädtischen Lagen in Schweizer Wirtschaftszentren. Die Central Real Estate Holding AG wurde von Schweizer Pensionskassen, Anlagengestiftungen und Versicherungen im Mai 2019 gegründet. Das durch die Tochtergesellschaft Rhystadt AG erworbene Entwicklungsareal im Klybeck-Quartier in Basel ist das erste Projekt der Gruppe.

Rhystadt AG

Klybeckstrasse 191 | 4057 Basel
T +41 61 681 10 77 | info@rhystadt.ch